

La Syrie met fin à son isolement économique

La Syrie est l'un des rares pays du Moyen-Orient possédant d'abondantes ressources hydrauliques, de vastes terres agricoles et une population hautement créative de 14 millions d'habitants. Le potentiel économique considérable du pays a été jusqu'à ces derniers temps entravé par des pénuries chroniques de devises étrangères et de crédits occidentaux ainsi que par l'inefficacité d'une économie à planification centrale établie dans le cadre de liens économiques et politiques étroits avec le bloc de l'Est.

Toutefois, la situation change. La découverte de vastes gisements pétroliers à une période où les relations avec l'Union soviétique sont de plus en plus chaotiques et l'afflux d'aide arabe estimée à plus de 2 milliards \$US, découlant de la réaction de la Syrie aux événements dans le Golfe, annoncent toutes un avenir vraiment prometteur.

La Syrie se redresse rapidement. Elle est en outre devenue un marché très intéressant pour les exportateurs.

La performance du Canada continue à s'améliorer. Les exportations de produits devraient dépasser 10 millions \$CAN en 1991, plus du double des exportations d'il y a deux ans. Les exportations de services atteindront 50 millions \$US. Un certain nombre d'entreprises de services canadiennes, surtout dans l'industrie pétrolière, ont décroché d'importants contrats et plusieurs d'entre elles ont ouvert des bureaux à Damas.

Les produits pétroliers

Selon l'ambassade du Canada à Amman, le secteur florissant du pétrole et du gaz demeure celui qui présente des débouchés considérables aux exportations canadiennes. Outre la présence importante du Canada dans les opérations d'exploration, de nouvelles entreprises de production sont actuellement à des stades avancés de développement de champs. Il existe d'immenses besoins d'installations «clé en main» de traitement et de production de pétrole et de gaz, d'entretien de puits de pétrole et

d'autre matériel. À titre d'exemple, un consortium mené par la société Royal-Dutch Shell investit environ 500 millions \$US par an.

L'agriculture

L'agriculture constitue un autre excellent secteur d'intérêt pour le Canada. Celle-ci représente plus de la moitié de l'activité économique privée. Le développement de ce secteur, entravé lui aussi par des pénuries d'argent liquide pour l'importation de technologie occidentale et des sécheresses persistantes, a engendré des importations extraordinaires de produits alimentaires, notamment des céréales à la fin des années 80. Le gouvernement utilisera les revenus accrus pour mettre en oeuvre la modernisation nécessaire, ce qui offre des possibilités considérables aux fournisseurs canadiens de machines, d'engrais, de bétail et de matériel génétique.

L'hydraulique et les communications

La prospérité croissante de la Syrie a libéré des milliards de dollars qui serviront à l'exécution de divers grands projets tels que les installations hydrauliques et d'égouts dans quatre villes, l'énorme expansion des télécommunications, les aciéries, les usines textiles et les centrales électriques «clé en main». On a même relancé les discussions relatives au plan ambitieux de construction d'un métro à Damas. Les restrictions du secteur privé, longtemps subjugué, sont aussi réduites; les interdictions d'importation sont levées et les taux de change unifiés. Des lois visant à encourager l'investissement dans l'agriculture, l'industrie et le tourisme ont été adoptées. Le secteur privé réagit avec vigueur. Il résulte de cette situation des centaines de petits projets dans pratiquement tous les secteurs, ce qui augmente considérablement la demande de produits et services occidentaux qui serviront à soutenir la croissance prévue. Ce qui est particulièrement intéressant, ce sont les produits reliés à l'industrie et à la construction, surtout les machines de production et les machines industrielles, les produits fores-

tiers et les matières premières industrielles.

Pour plus d'information sur les débouchés commerciaux en Syrie, communiquez avec la Division du développement commercial de l'Afrique et du Moyen-Orient (GBT), Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, 125 promenade Sussex, Ottawa, Ont. K1A 0G2. Tél.: (613) 993-7040 ou directement avec l'ambassade du Canada en Jordanie. Télécopieur: (011-962-6) 689-227. Téléx: (0493) 23080 (23080 CANAD JO)

Nouveaux répertoires sur les produits de la forêt et du papier

Affaires Extérieures et Commerce extérieur Canada prépare présentement la publication prochaine de deux répertoires, l'un s'adressant à l'industrie d'exploitation forestière et l'autre à l'industrie des pâtes et papiers.

Toutes sociétés canadiennes désirant être inscrites dans l'un ou l'autre de ces deux répertoires doit au préalable répondre aux critères suivants:

- 1) Elles doivent être désireuses d'exporter et être en mesure de répondre à toutes requêtes provenant de l'étranger;
- 2) Tous les produits ou services annoncés doivent être exclusivement canadiens, c'est-à-dire, conçus et manufacturés au Canada ou dans le cas des services, conçus et vendus à partir du Canada.

Pour s'inscrire, les compagnies doivent faire parvenir leur matériel promotionnel accompagné d'une lettre sur papier corporatif dans laquelle elles indiquent les produits ou services canadiens qu'elles désirent voir annoncés. Le tout doit être envoyé à: Joseph Cogné (LGT), Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, 125 promenade Sussex, Ottawa, Ont., K1A 0G2